

# Tampico mantiene sostenibilidad de la deuda: Fitch Ratings

Fitch Ratings observó que el municipio registró flexibilidad financiera adecuada y una política de endeudamiento prudente.

El municipio de **Tampico**, Tamaulipas tiene una sostenibilidad de la deuda fuerte y un bajo nivel de deuda directa de largo plazo, por estas razones, **Fitch Ratings aumentó a “A+(mex)” de “A(mex)” la calificación crediticia del municipio** y la perspectiva es Estable.

Además, el aumento se explica por la flexibilidad financiera adecuada durante los últimos tres ejercicios fiscales, y la expectativa de la agencia de que se mantenga favorable.

“Los factores que apoyan la calificación de Tampico son el gasto operacional controlado y la importancia económica que el municipio tiene para el estado. Por otra parte, el pasivo circulante relativamente alto y la liquidez reducida en relación a sus pares de calificación son factores que limitan la calidad crediticia, así como el nivel acotado de fortaleza recaudatoria y la ausencia de un sistema formal de pensiones”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Fitch estimó que **el nivel de endeudamiento directo de Tampico se mantendrá bajo durante el 2019**. Al 31 de diciembre del 2018, la deuda directa de largo plazo ascendió a 101 millones de pesos, lo que representa 0.12 veces los ingresos fiscales ordinarios (IFO).

“La deuda se compone de un crédito a 10 años, contratado con Banobras en el 2015. El servicio de la deuda fue de 24.4 millones de pesos o 12% el ahorro interno. Tampico no cuenta con créditos de corto plazo, cadenas productivas, ni arrendamientos financieros”, detalló.

Indicó que el pasivo circulante es relativamente alto y la liquidez es reducida, aunque razonable dada la flexibilidad financiera favorable del municipio de Tampico.

En el 2018 el pasivo circulante disminuyó y totalizó en 245.3 millones de pesos y representó 86 días de gasto primario, **lo cual compara de manera desfavorable con la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF) de 71 días**. Por su parte, la caja totalizó 43.7 millones de pesos, equivalente a 0.18 veces el pasivo circulante, donde alrededor de 92% son recursos etiquetados.

Fitch espera una política de endeudamiento prudente, derivado del techo de financiamiento neto establecido por el Sistema de Alertas para el 2019. De acuerdo a los planes de la administración, se estima que Tampico podría disponer de un financiamiento de alrededor de 102 millones de pesos en el 2019, el cual representa 15% de sus ingresos de libre disposición.

### **Flexibilidad financiera**

La agencia estima que la flexibilidad financiera se mantendrá favorable en el 2019, dado el control en el gasto que implementa la administración. Durante los últimos ejercicios fiscales, **el ahorro interno se ha mantenido adecuado después de una baja considerable en el 2014 de 4.5%** y el 2015 (-) 5.4% producto de la adquisición y reparación de luminarias y a lo erogado en los mercados temporales.

El ahorro interno totalizó 203.7 millones de pesos o 23.2% los IFO en el 2018, comparado con 23.1% en el 2017. Fitch proyectó que el gasto operativo se mantendrá controlado en el 2019.

El gasto operativo creció 4.4% y totalizó 674.2 millones en el 2018 de acuerdo con cifras preliminares, lo que representa 76.8% los IFO. Lo anterior es positivo respecto a la mediana del GMF de 86.8 por ciento.

[estados@eleconomista.mx](mailto:estados@eleconomista.mx)